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R6.11.12

西尾市内中
学校新制服
について

令和８年度から新しいデザインの制服が導入されるというお知らせが
ありました。

年が離れている子どもに 兄弟姉妹の制服を再利用してもらおうと
思っていましたが それができず、また一式買い揃える必要があるので
金銭的な負担が大きいです。夏服と冬服を合わせると、かなり高額で
した。

デザインや機能性を考えてもらえるのはありがたいですが、制服は
高額なので、一部の家庭にはかなり負担があります。５年の経過措置
があっても兄弟姉妹がいない子は新しい制服を買うだろうし、５年以上
年齢が離れている場合は不利です。

負担軽減措置を考えていただけると、子どもが複数いる家庭にはあ
りがたいです。補助金など、至急検討をお願いします。

このたびは、中学校の新制服導入について、貴重なご意見をいただ
きありがとうございます。

新制服購入に対する補助制度創設のご要望をいただきましたが、現
在のところ創設する予定はございません。

なお、経済的理由により就学が困難なご家庭に対しましては、就学
援助制度にて、新中学１年生を対象に新制服購入の支援をしてまいり
ます。

また、現在、中学校７校で制服のリサイクル販売を実施しており、お
住いの地区の中学校においてもＰＴＡ主催で実施しています。詳細は
直接学校にお問い合わせください。

学校教育課

R6.9.26

小学校区再
編

つくしが丘１丁目から６丁目は、三和小学校と室場小学校に校区が
分かれています。少子化で子どもの人数が減っている現在、校区再編
等は検討していますか。

このたびは、校区の再編について、貴重なご意見をいただきありがと
うございます。

校区については、道路や河川等の地理的状況、地域社会がつくられ
てきた歴史的経緯や住民の思い等、それぞれの地域の実情を踏まえ
て決められております。

現時点では、つくしが丘も含め、市内全域において校区見直しの検
討は行っておりませんが、今後も児童数の推移や、保護者及び地域の
ニーズを注視してまいります。

学校教育課
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R6.9.24

矢田小学校
の授業参観
について

矢田小学校の授業参観で矢田保育園の第２駐車場を使用している
保護者がいましたが、矢田小学校と矢田保育園はそのことを把握して
いますか。

以前も、雨の日の送り迎えで矢田小学校の保護者が車を停めていま
したが、同じことではないでしょうか。

矢田保育園駐車場の使用を禁止しているのであれば、小学校は何を
管理しているのですか。市としてどのような指導をしているのですか。

このたびは、矢田保育園の第２駐車場の使用マナーについて、貴重
なご意見をいただきありがとうございます。

授業参観当日の矢田保育園第２駐車場の使用状況について、矢田
小学校及び矢田保育園に確認したところ、把握していないとのことでし
た。矢田小学校では、これまでも授業参観日に限らず、普段から、矢
田保育園の駐車場は使用禁止であることを各家庭に連絡しておりま
す。また、ご指摘いただいた授業参観当日につきましても、車での来校
は原則禁止とし、徒歩または自転車での来校をメール等で複数回呼び
かけております。

今後同じことが起きないよう、引き続き粘り強く各家庭に呼びかける
よう、矢田小学校に指導いたしました。

学校教育課

R6.8.26

給食費無償
化

愛知県では、多くの市で給食費無償化が始まっています。西尾市も
給食費無償化をお願いします。
【事例】

愛知県内では、令和５年３月３１日の少子化対策のたたき台で、一宮
市や名古屋市中区など、いくつかの自治体で小中学校の給食費無償
化が発表されました。

また、豊橋市が令和４年９月から半年間、豊田市が令和２年４月以
降、安城市が令和５年９月以降、小牧市が令和６年９月以降など、さま
ざまな自治体で給食費の無償化が実施されています。

具体的には、犬山市では令和８年４月から小学校１、６年生と中学校
３年生の給食費が無料になる予定です。また、安城市では令和５年９
月以降、安城市立の小中学校に在籍する全児童生徒が給食費を支払
う必要がなくなり、第３子以降の児童生徒も引き続き無料となります。

小牧市では、令和６年９月から第３子以降の小中学生が対象となり、
令和７年９月からは第２子の中学生も対象となります。

以上、無償化導入をお願いします。いつ導入できるか、検討状況も含
めて回答をお願いします。

日頃から教育行政にご理解をいただきまして、ありがとうございま
す。
　ご意見のありました給食費の無償化について回答いたします。

給食費の無償化は、子育て支援施策の一つであることは認識してお
りますが、現状においては、給食費の無償化よりも、子どもたちにとっ
て楽しい授業にするために教材を充実させたり、老朽化した学校施設
の整備を進めていくことを優先し、限られた財源を有効に使ってまいり
たいと考えておりますので、ご理解いただきますようお願いいたしま
す。

教育庶務課
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R6.7.8

学校 　吉田小学校のプールの授業で裸足になり、コンクリートのところを歩く
そうです。先生達は靴をはいているそうで、コンクリートには水を打って
はいるそうですが、子供達は「熱い、熱い」と言っているそうです。
　昔からだったとはいえ、今も水を打った程度で子供達に熱いところを
歩かせるのは危ないです。プール際にあるプラスチックの縁はまだまし
ですが、そこに行くと怒られるそうです。プールに静かに落ちたりすれ
ば危ないので理解できるのですが、なぜ、熱くなっているコンクリートに
水を掛けただけでいいと思うのですか。先生たちは靴をはいているの
に。
　コンクリートの地面が何度になると思いますか。熱い熱いと騒ぐと怒
られてしまうそうですが、熱いと思いませんか。早急に対策して改善し
てください。

　このたびは、プール指導について大変ご心配をおかけしました。
子どもたちの安全を確保することは重要であり、熱くなったプールサ

イドのコンクリートを裸足で歩くことで、やけどを負うなどの危険があり
ます。

吉田小学校の今年度のプールの授業はすでに終了しましたが、来年
度からはサンダル等の着用を認める方向で検討しているとのことでし
た。
　今後も、子どもたちのための環境改善に努めてまいります。

学校教育課
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R6.7.4

子育て支援
および学校
行事につい
て

　隣接する安城市が、小学生の給食費を無償化したと聞きました。これ
までも同じような意見があったと思いますが、これでは安城市に人が
流れていくのではないでしょうか。
　世の中では子育て世代について広く言及していると思いますが、西
尾市の出産時のお祝い金だけで、とても子育て支援だとは思えませ
ん。長く続く政策をしてもらいたいです。
　自分の子供に胸を張って「西尾市は住みやすいよ」とは言えません。
孫世代になったとしても、今のままだと「西尾市に住んでも子育て支援
が手厚くないから、違うところに住んだほうがいい」と言ってしまうと思
います。
　また、運動会で子供が待機しているテントに近づかないようにテープ
が引かれています。子供の近くにも行けない。子供同士の写真を撮っ
てあげられない。こんなつまらない運動会があるのかと思いました。飲
み物は足りているか、暑くはないか、とても心配になります。
　なぜ保護者が子供の近くに行けないのか学校から説明もなく、終了
後のアンケートなどもありません。親子の意見を聞けるようにアンケー
トを実施し、より良い行事が運営できるようにしてください。

　本市では、子育て支援に関する独自施策として、出産時の祝い金の
ほかに、保育園・幼稚園の給食費について３歳以上の園児の主食代を
無料としています。
　また、一定以上の所得がある方には月額４，５００円の副食代を負担
していただくところ、第３子以降の園児分については全員無料としてい
ます。
　さらに、１歳児クラスにおける国の基準を上回る保育士の配置、子育
ての悩みや不安を抱えている家庭に子育て経験者が無償で訪問して
サポートする「ホームスタート」などの独自施策も行っています。

　小中学校の給食費の無償化について回答いたします。
　給食費の無償化は、子育て支援施策の一つであることは認識してお
りますが、現状においては、給食費の無償化よりも、子どもたちにとっ
て楽しい授業にするために教材を充実させたり、老朽化した学校施設
の整備を進めていくことを優先し、限られた財源を有効に使ってまいり
たいと考えておりますので、ご理解いただきますようお願いいたしま
す。

　運動会中に子供のテントに大人が近づけないようにしている大きな
理由は、子供の安全確保のためです。運動会という開かれた状況の
中では、保護者以外の不審な人物が入り込んでしまう可能性がありま
す。そのため、不審な人物が子供に接触する機会を減らすために、
テープを引いたり柵を設けたりすることが通常です。
　また、運動会時の児童の体調面の配慮として、担当の教職員が定期
的に児童席を回り健康状態を確認するとともに、水分の補給を呼び掛
けています。また、定期的に水分補給の時間を設定しています。
　アンケートの実施につきましては各校の判断となりますが、お住まい
の校区の学校は、今年度から全家庭対象の学校評価アンケートがあ
るため、そちらでご意見をお伝えいただける機会はございます。

子育て支援課
保育課

教育庶務課
学校教育課
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R6.5.16

小 学 校 プ ー
ル計画

杉浦功記議員が１年以上、再三再四、小学校プール計画の再検討を
議会で指摘されていますが、令和６年３月定例会では、「見直しまたは
再検証の考えは全くない」と答弁するばかりで、指摘内容に真摯に回
答していません。

議員の指摘内容はもっともだと思う点が多いので、市長が、なぜ再検
討及び再検証を指示しないのか教えてください。

日頃から教育行政にご理解をいただきまして、ありがとうございま
す。

西尾市教育委員会は、小学校プールの老朽化を背景に、令和５年３
月に「西尾市小学校プール全体計画」を策定いたしました。

この計画では、「すべての小学校プールを新しくする場合」や「温水
プールを新たに建設しすべての水泳指導支援を委託して通年で水泳
授業を行う場合（「すべての水泳授業の温水プール移行」の場合）」な
どのコスト比較や、先行して温水プールで水泳授業を行っている学校
の声など、様々な観点から小学校プールのあり方を検証いたしまし
た。

検証の結果、「すべての水泳授業の温水プール移行」の場合、コスト
面において一定の効果が期待できるばかりでなく、それ以上にすべて
の児童の学習環境の平等性を保ちつつ天候や気温に左右されること
なく専門インストラクターの指導が受けられるなどの多くのメリットをす
べての児童が享受することができる点を高く評価いたしました。その
他、教員による学校プールの維持管理（水泳授業の期間中、常に行う
水質管理など）が不要となり教員の多忙化解消にもつながることなど
からも、「すべての小学校の水泳授業については速やかに『温水プー
ルへの移行』を目指す」との「小学校プール管理運営基本方針」を示し
ました。

温水プールへの移行は、令和元年度から順次モデル校３校（矢田
小・花ノ木小・横須賀小）において先行実施し、今年度から新たに５校
（平坂小・寺津小・八ツ面小・幡豆小・東幡豆小）でも実施しており、移
行をした学校の児童・保護者・教員からは、好評の声を多くいただいて
おります。

杉浦議員のこれまでのご提案の多くは「コスト」を中心とした視点によ
るもので、児童・保護者・教員にとって最善の方法を幅広い視点におい
て検討してきた教育委員会としましては、残念ながら上記の基本方針
を達成できるものではないと判断をいたしました。

教育庶務課
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ただし、教育委員会としましては、「すべての児童が温水プール利用
で得られるメリットを享受できるもので、かつ、具体性、実行性などが伴
い、検討に値するものである」と判断できる提案であれば、その提案に
対する検討を拒む考えはございません。そのことは、令和６年３月の一
般質問に関連し、事前に教育委員会事務局職員が杉浦議員に質問の
主旨を聴き取るなどした際に、教育委員会の考えとして杉浦議員には
お伝えしております。

令和６年３月定例会における杉浦議員の「西尾市小学校プール全体
計画」に関する一般質問とそれに対する教育長・教育部長の答弁は、
６月上旬には西尾市ホームページ（「西尾市議会」－「会議録」）でご覧
いただけますし、それ以前の定例会のものもご覧いただけますので、
教育委員会の考えをご理解いただけますと幸いです。
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R6.2.13

小学校給食
の ア レ ル
ギ ー 対 応 に
ついて

　４月から吉良町の小学校へ子どもが入学する予定です。
保育園の給食は、食物アレルギー対応として別メニューを出してくれ

ていましたが、小学校の給食は代わりのメニューを出してくれないと聞
きました。

また、代わりのメニューは出してくれないのに、給食費は削除された
メニュー分を差し引いてもくれませんので、次のとおり対応してくださ
い。
１　小学校給食でアレルギー対応メニューを提供する
２ アレルギー対応メニューの提供が不可能であれば、削除されたメ
ニュー分を給食費から差し引く

　日ごろから教育行政にご理解をいただき、ありがとうございます。
　ご質問いただきました２点について回答いたします。
１「小学校給食でアレルギー対応メニューを提供すること」について
小学校給食では、基本的には「主食（ごはん・パン・めん）」、「副食（３
品程度）」、「飲用牛乳」を提供し、その他に月に数回「デザート」を提供
しております。
「副食（３品程度）」につきましては、アレルギーの原因となる食材（以
下「アレルゲン食材」）を除去したメニュー（以下「アレルゲン除去食」）
を提供しております。なお、お子様が入学予定の吉良町の小学校の場
合は、学校給食センターで「アレルゲン食材」（２８品目［注１］）を除去
しております。
ただし、「アレルゲン除去食」を提供することができない場合があります
ので、下記、[注２]②③をご参照ください。
「デザート」につきましては、アレルゲン食材（２８品目）を除去した「アレ
ルゲン除去食」のほか、納入業者から直接学校に配送される「乳・卵・
小麦」を含むデザートの場合は、代わりに「乳・卵・小麦」のアレルゲン
食材を含まないデザートを提供しております。
 [注１]学校給食センターで除去する「アレルゲン食材」（２８品目）
えび、かに、小麦、そば、卵、乳、落花生、くるみ、アーモンド、あわび、
いか、いくら、オレンジ、カシューナッツ、キウイフルーツ、牛肉、ごま、
さけ、さば、大豆、鶏肉、バナナ、豚肉、まつたけ、もも、やまいも、りん
ご、ゼラチン
[注２]「アレルゲン除去食」を提供することができない場合（以下「無配
膳」）
　①「主食（ごはん、パン、めん）」がアレルゲン食材である場合
　　　➝ その「主食」を無配膳

②「副食・デザート」に含まれるアレルゲン食材（２８品目）が除去でき
ない場合
　　　➝ その「副食・デザート」を無配膳

教育庶務課
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　③「副食・デザート」にアレルゲン食材（２８品目）以外が使われている
場合
 　　　➝ その「副食・デザート」を無配膳
　④ 飲用牛乳がアレルゲン食材である場合
 　　　➝ 「飲用牛乳」を無配膳

なお、「無配膳」の場合は、代わりとなる食べ物・飲み物（豆乳など）を
自宅から持参していただくことは可能です。

アレルギー対象者が多い「乳アレルギー」及び「卵アレルギー」で無
配膳となるメニューの年間提供回数（令和５年度）は、次のとおりです。
　〇「乳アレルギー」
　　・[注２]①に該当する回数…各種パン２０回

・[注２]②に該当する回数…ハムチーズサンドフライ１回、ポテトオ
ムレツ２回、ポテト入りチーズオムレツ１回、各種チーズ９回、大豆チョ
コクリーム１回
　〇「卵アレルギー」
　　・[注２]②に該当する回数…各種オムレツ６回、厚焼玉子１回

２「アレルギー対応メニュー提供が不可能なら、削除されたメニュー分
を給食費から差し引くこと」について

「飲用牛乳」につきましては、医師の証明などの必要書類をご提出い
ただいた場合は提供を取り止め、提供を取り止めた日数に応じて「飲
用牛乳分の代金」を学期毎に返金いたします。しかし、「飲用牛乳」以
外のメニューが「無配膳」の場合は、その分の代金を給食費から差し
引くことは行っておりませんので、ご理解いただきますようお願いいた
します。
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教育

受信
または
投書日

事項または
題名

　ご意見ご要望等 　回　答 回答部署

R6.2.13

子 ど も 会 の
行 事 削 減に
ついて

今年から子ども会の役員になりました。持ち回りで回ってきたので仕
方なくやっています。

子ども会の行事は毎月のようにあり、土日はその準備も含めてかな
りの日数を取られてしまい負担が大きすぎます。もう少し、市子連から
各子ども会に対して行事を削減か縮小するように言ってもらえないで
しょうか。

日頃より、本市の子ども会活動に対してご理解ご協力を賜りありがと
うございます。

各校区の子ども会行事等につきましては、各単位子ども会でそれぞ
れ決めています。市内の子ども会活動を総括する西尾市子ども会育
成連絡協議会（以下「市子連」といいます。）におきましては、市子連主
催の行事以外（各校区、各単位子ども会の活動）について助言はでき
るものの、活動の可否を決定する権限は持っておりませんので、ご理
解ください。

お寄せいただきました単位子ども会の活動についてのご意見は、お
名前を伏せて市子連の役員へ引き続き伝えさせていただきます。今
後、市子連としての対応を役員会で検討し、定例会等の会議を通じて
各校区の子ども会と情報共有できるよう依頼してまいります。

生涯学習課

R5.10.3

教 員 の 働 き
方改革

　先日、ＮＨＫの「東海どまんなか」という番組内で、江南市の布袋小学
校の働き方改革が取り上げられました。
　近くの鶴城中学校では下校時に、先生方が横断歩道付近で交通指
導をしているのを見かけます。西尾市でも、ぜひ先生方の働き方改革
を実施してください。

西尾市内の教員の働き方について、参考資料を添付していただいた
うえで、貴重なご意見をいただきありがとうございます。

いただいた資料の中にある布袋小学校の実践例も大変興味深く拝
読させていただきました。ありがとうございました。

西尾市では、教員のこれまでの働き方を見直し、自らの授業を磨くと
ともに、その人間性や創造性を高め、子供たちに対して効果的な教育
活動を行うことができるようにすることを目的としてさまざまな働き方改
革を進めております。

一例として、校長会は教育委員会と連携し「働き方改革プロジェクト
会議」を開催し、各課題について、話し合っています。

その成果として、市教育委員会が主催する各種会議の開催回数及
び開催時間の縮減が実現できた他、市独自で採用する教科担当を増
員するなど、少しずつではありますが、教員の働き方改革が進んでい
ます。今後も引き続き「働き方改革プロジェクト会議」の中で、検討を進
めてまいります。

なお、今回いただいたご意見は、「働き方改革プロジェクト会議」にも
お伝えします。

学校教育課
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教育

受信
または
投書日

事項または
題名

　ご意見ご要望等 　回　答 回答部署

R5.5.25

矢田小の生
徒たち

４月から子どもが矢田保育園へ入園し、自宅から保育園まで毎日歩
いて通園しています。

子どもと手をつないで歩いていると、矢田小の生徒がいつも元気よく
挨拶をしてくれて、とても嬉しいです。それも、しっかり目を見て挨拶し
てくれます。３歳の子どもに目線を合わせてくれる生徒もいます。とても
素晴らしいと思います。

私の子どもも３年後、矢田小へ入学します。先輩のように立派に挨拶
できる生徒になってほしいと思います。

大人の私も見習いたいです。いつも元気な挨拶をしてくれてありがと
う。

　回答不要のご意見です。

学校教育課

R5.1.5

音楽に溢れ
る街

偶然、ヴェルサウォークで鶴城中学吹奏楽部の演奏を聴きました。
西尾市の小学校・中学校・高等学校の吹奏楽部が持ち回りで、月に二
回程度、ヴェルサウォークなど人の集まる場所で演奏を西尾市主導で
行ってはどうでしょうか。各学校の発表の機会も増えるし、市民も音楽
に親しむ機会が増えると思います。市民会館で定期演奏会としてでは
なく、市民が気楽に聴ける場所で行うとよいと思います。浜松市では浜
松駅前広場で行われているようです。

このたびは、吹奏楽部の活動について、ご意見をいただき、ありがと
うございます。また、先日は、鶴城中学校の演奏を聴いていただき、生
徒の励みとなりました。重ねてお礼申し上げます。小中学校に関わる
部分について、教育委員会として回答いたします。

小学校のマーチングバンド部、中学校の吹奏楽部・オーケストラ部
は、各校が目標とする発表の場、コンクール等を設定し、それに向けて
練習を行っております。今回、聴いていただいた鶴城中学校は、外部
からの打診を受け、学校判断で実施したものです。

各校、楽器を初めて扱う児童生徒がおり、また、課題曲、自由曲な
ど、練習する曲数も多いことから、音合わせ等に大変苦労しておりま
す。そのため、各校が目標とするところを目指すのが精一杯というのが
現状です。このような状況から、教育委員会主導により、一律に発表
の場を設けることは考えておりません。

今回のような発表の機会をいただける場合には、関係校に対して情
報を提供してまいります。

多くの方々の前で演奏することは、子供たちにとっても、市民にとって
も有意義な時間であると考えております。今回のような小中学生の演
奏の場に行かれた際には、温かい声援をおくっていただけたら幸いで
す。

学校教育課
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教育

受信
または
投書日

事項または
題名

　ご意見ご要望等 　回　答 回答部署

R4.10.4

マニフェスト
全 体 と こ れ
か ら の 子 供
達

　マニフェスト100％完了項目は他の市や他の県の横展であり、西尾市
ならではの特権はありますか。
　これから２年後の小・中学校の部活廃部に代わる、スポーツ活性化
に対する詳細な案はありますか。
　西尾市は剣道など他のスポーツも含め、昔から市を挙げて盛り上げ
ないのは何故でしょうか。グラウンドも昔から変わらず、スポーツに力
を入れないのは何故でしょうか。
　スポーツする場がなくなるから、学力が上がる訳ではないですし、目
標や達成感がない子供達が増えるだけだと思います。西尾からはス
ターは生まれません。
　このことに対して市がどう考えているのか、子供を持つ親として明確
に知っておきたいです。

　小中学校の部活動について回答いたします。
小学校については、教員の働き方改革や近隣市町の状況等を踏ま

え、部活動を縮小する学校はありますが、部活動自体がなくなることは
ありません。

中学校については、国が教員の働き方改革を進めるため、休日の部
活動を地域に移行する方針を示しており、本市としても休日の部活動
について、段階的な移行に向けて準備を進めております。中学校につ
いても部活動自体がなくなるわけではありません。

学校教育課

R4.6.30

学 校 生 活 で
の マ ス ク 着
用について

小学生の子を持つ母です。
学校生活で「登下校はマスクを着用する必要はない」と方針が出され
て以来、登校時はマスクを外させています。しかし下校時はどの子も
皆(他校の下校の姿を見ても)マスクを着用しています。熱中症がとても
心配です。熱中症対策を優先して、「マスクをする必要がない」ではな
く、「マスクを外す」と各学校へご意見していただけないでしょうか。
また、給食の黙食はいつまで続くのでしょうか。コロナ感染予防のた
め、と分かっています。しかし子供たちの体と心の成長の為に、福岡県
や宮崎県のように、西尾市も学校生活でのコロナ対策の緩和を考えて
いただきたいです。

新型コロナウイルス感染症対策について、ご心配をおかけしておりま
す。また、子供たちのために、貴重なご意見をいただきありがとうござ
います。

下校時のマスクについては、これまでも「登下校時や運動時など、マ
スクの着用を要しない場面では、マスクを外すよう指導すること」とし
て、各校へ通知しているところですが、引き続き、子供たちの安全のた
め、周知をしていきます。

学校給食については、会話をしながら楽しく食べることが、子供たち
の心と身体の成長のために望ましいと考えております。黙食について
は、感染症の状況や県の動向などを注視しながら、対応を考えてまい
ります。

学校教育課
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